



MENSAJE DE LA PRIORA GENERAL

Que el encuentro con el Señor Resucitado genere en nosotras renovada ilusión que puede reavivar, restaurar y fortalecer nuestro impulso misionero.

Sor M^a Asunción González, O.P.

Roma



Hacer de nuestra casa un hogar:

50 años ejerciendo nuestro ministerio en y desde Val Cannuta

La historia de nuestro Instituto comenzó en un granero; después de pocas vicisitudes y esfuerzos, la Congregación compró un grande pero económico terreno en una zona tranquila en las afueras de Roma, donde compartían residencia varios institutos religiosos, el pequeño Vaticano.

El 24 de abril de 1971 se bendijo y colocó la primera piedra. Varias de las hermanas que están hoy aquí estuvieron presentes en dicha bendición. El 16 de febrero de 1974 se trasladó la Curia Generalicia a su nueva residencia, Val Cannuta, rodeada de zonas verdes. No sé si fue un acierto o no la compra de esta casa, depende a quien se pregunte. S Alberta aun añora la casa de Carlo Zucchi. Cerca del Vaticano y su apostolado con los peregrinos sobre todo alemanes.

50 años después esta casa sigue cumpliendo su cometido. Aquí se tomaron y se siguen tomando innumerables decisiones que dan forma al Instituto tal y como es hoy.

Hasta la fecha se han celebrado aquí 10 Capítulos Generales, aquí han vivido cientos de hermanas y religiosas de otros Institutos que vinieron a realizar sus estudios en las universidades pontificias de Roma, aquí han sido acogidos familiares y amigos; por aquí han pasado muchas señoras que han pasado sus últimos años de vida entre nosotras. La mayor parte de las hermanas del Instituto han pasado un tiempo en esta casa para asistir a capítulos, formaciones permanentes, seminarios, conferencias o años sabáticos.

Hasta la fecha se han celebrado aquí 10 Capítulos Generales, aquí han vivido cientos de hermanas y religiosas de otros Institutos que vinieron a realizar sus estudios en las universidades pontificias de Roma, aquí han sido acogidos familiares y amigos; por aquí han pasado muchas señoras que han pasado sus últimos años de vida entre nosotras. La mayor parte de las hermanas del Instituto han pasado un tiempo en esta casa para asistir a capítulos, formaciones permanentes, seminarios, conferencias o años sabáticos.

Aunque si bien es verdad que la casa material es solo el edificio en el cual vive la comunidad y se refugia de las inclemencias, no es lo más importante, sino que lo más importante es la comunidad misma, las hermanas, una comunidad, no puede existir sin un edificio, sin una residencia estable, digna, que nos ofrezca y facilite la posibilidad de trabajar, descansar, rezar y llevar a cabo nuestros ministerios.

Felicitemos y agradecemos a todas las Hermanas de la Curia General y de la comunidad que nos han precedido, por trabajar juntas para conservar bien el edificio, pero lo más importante es por haber convertido la casa en un hogar donde todos son acogidos y bienvenidos.

Que nuestra casa sea siempre un hogar de puertas abiertas, morada de Dios, en el que todos tengan cabida y se difunde la ternura de Dios.

Que el Señor bendiga a cuantos lo han hecho posible y a cuantos la habitamos y nos conceda el don del discernimiento, sabiduría y prudencia para saber conservar y transmitir a nuestras hermanas sucesoras la herencia que hemos recibido de nuestras mayores multiplicada con creces.

Vietnam

Primera profesión y renovación de votos



En la fiesta de la Presentación del Señor y Día de la jornada mundial de la Vida Consagrada, Sor Paula Bui Thy Kim Hien hizo su primera profesión en nuestra nueva capilla del noviciado, Go vap. La misa fue oficiada por el P. Peter Nguyen the Truyen, formador y consejero de la provincia dominicana de Vietnam. La celebración fue sencilla y significativa ya que celebramos el día de la vida consagrada.

El 13 de febrero de 2024, tercer día de la celebración del Año Nuevo Lunar en Vietnam, la mayoría de nuestras Hermanas de ambas comunidades partieron de vacaciones para celebrar el Año Nuevo en sus familias. Por otro lado, nuestras dos hermanas: Sor Rosa Doan Thi Cuc Phuong y Sor Fatima Nguyen Thi Oanh regresaron a nuestra comunidad para renovar sus votos durante nuestra oración vespertina en Go vap.



Sor Filomena Villacruzada, OP

CON AIRES DE FRATERNIDAD



El lunes, día festivo en Japón nos reunimos un grupo de la Familia Dominicana en la ciudad de Seto, en el convento de las dominicas de vida contemplativa, para celebrar la Misa de apertura del año jubilar dedicado a Santo Tomás en la conmemoración (800) de su nacimiento, (750) de muerte y (700) de su subida a los altares.

Por ser Santo Tomás de Aquino el titular de la Provincia de Japón hemos celebrado el acontecimiento de este jubileo con mucha alegría y esperanza de que él nos siga ayudando a ser fieles al carisma que nos ha confiado la iglesia a través de Santo Domingo.

El Padre Emilio Martínez, OP, el párroco de las dominicas de clausura (Congregación Verbum Dei) y algunos Terciarios dominicos se unieron a nuestro grupo de religiosas de Vida Contemplativa y las hermanas de la comunidad de Okazaki.

En el ofertorio presentamos un libro de la Suma Teológica de Santo Tomás, como símbolo de sabiduría y luz que alumbra siguiendo la antorcha que encendió nuestro Padre en el estudio y la predicación, tanto de Dios, como de la sociedad y las personas. Durante éste año jubilar profundizaremos de diferentes formas en ésta gran doctrina de conocimientos. Una vela, fue la segunda ofrenda que presentamos como símbolo de nuestro relevo en la carrera de la predicación, que pasa de mano en mano y de generación en generación. Pedimos de corazón que tengamos vocaciones para seguir en ésta carrera de predicación y misión. La tercera ofrenda fue un cuadro con la figura de Santo Tomás y las fechas de lo que celebramos. Con ello queremos sentir a Santo Tomás, como un hermano cercano que dejando las comodidades de éste mundo tuvo fe y valor para superar las tentaciones que eran obstáculo para estar siempre con Dios y hablar de Él, después de meditarlo en el corazón. Con razón a él le debemos el compendio del espíritu Dominicano "Contemplari et Comtemplata aliis Tradere" que identifica nuestra vida y nuestra vocación de predicadores de la Palabra, surgida de la oración asimilada y vivida.

Fué un día de compartir y profundizar en nuestras raíces y en nuestros santos que fueron grandes y siguen alumbrando hoy nuestro camino. No debemos detener lo que ellos empezaron hace más de 800 años. Ahora es nuestro turno. Que no les defraudemos.

Un pensamirnto en el día de la "conmemoración" de la Vida Consagrada

Un año mas, con un año mas... decimos SI a nuestra vocación. El día 2 de febrero en todas las casas se hizo la renovación, o conmemoración de nuestra Vida Consagrada. Para unas hermanas muchos años, para otras menos... pero para todas fué una gran alegría aquella primera profesión... Cuantas esperanzas y perspectivas teníamos... qué felices erámos y que jóvenes... Y yo me pregunto si seríamos capaces de volver a decir Si, ahora ya con la cara arrugada y el corazón encogido por la falta de personal, por los achaques propios de la edad, que se hacen presentes y nos limitan, y por las exigencias de la sociedad actual, quizás nos sentimos desanimadas,



desilusionadas y quisieramos dejar el timón para que la barca vaya a la deriba.. pues es ahora cuando esta Conmemoración tiene valor, por eso, en muchas comunidades se hace una liturgia preparada y llena de contenido para poder volver a dar el SI al seguimiento de Jesús en este momento y en estas circunstancias. Quizás con un entorno muy diferente a nuestra primera profesión pero, con un cambio revalorizado de nuestro compromiso ante el Señor. Creo que merece la pena cuidar mucho la liturgia de ese día dos de febrero, día de la Vida Consagrada y "memoria" de nuestros primeros pasos en el seguimiento de Jesús. Y adelante que el bien no se puede parar y saldremos de ésta situación con la ayuda del Señor. Seamos sembradores de esperanza y la semilla plantada crecerá y madurará, seguro.



Sor Domi Fuertes, OP

RESCOLDO ENTRE LAS CENIZAS



Los detalles, son el alma de la vida, suficiente un olor, un calor, una pequeña luz, una música, el regreso a un lugar, un silencio... para que retornen de nuevo los recuerdos y se avive la experiencia de la vida, el camino recorrido y ahora...con serenidad vemos y nos ponemos ante el rescoldo de la propia existencia, que también nos produce cierto vértigo,

comprobar que nada permanece como se recuerda... nada permanece, las presencias se desvanecen y se transforman, pero se mantienen en la mente tal y como se recuerdan, es la representación, la imagen que es como verdaderamente eran las cosas cuando éramos niñas, como cuando éramos jóvenes, como cuando fuimos adultas, cómo cuando éramos principiantes de la vida consagrada. Recuerdo con ternura aquel tiempo en que todo era verdad y lo vivíamos en verdad.

El día de 2 de febrero, fiesta de la Presentación y renovación de seis junioras, en la homilía el P Ramón, nos recordaba que teníamos que ser como el rescoldo, siempre vivas, sin dejar de apagar la llama...y de pronto... se encendió en mi mente la comprensión de una vida larga, lo que hicimos, lo que vivimos y entendí que nuestra misión hoy, las que ya tenemos cierta edad, es esa, ser rescoldo, algo francamente maravilloso, el rescoldo se mantiene entre las cenizas, son brasas protegidas por la propia vida vivida, atizan la vida, mantienen a hoguera, en ese rescoldo se puede hacer pan, asar castañas, asar patatas, cosas simples pero necesarias en la vida cotidiana.

El rescoldo... nosotras las que vamos delante, somos ese rescoldo de la congregación, del Instituto, la vida que ya no podemos hacer, la luz que ya no podemos llevar, la fuerza que ya no podemos tener... pero es lo que ahora debemos hacer y mantener con firmeza, no dejarlo apagar, mantener las ascuas encendidas, porque es donde las que nos relevan, podrán encender su luz y llevarla, para poder darles seguridad, para que no sean rescoldos apagados y mudos, sin tener nada que decir ni contar. Tenemos que remover esos residuos bajo las cenizas y transmitir la pasión por Cristo, por la vida, no nos quedemos en sequía como un río polvoriento que solo nos dará inseguridad.

Estamos en cuaresma, motivo de más para repensar nuestra vida contemplando esas ascuas, ese rescoldo desde adentro, desde lo más íntimo, donde descansan las cenizas, en lo profundo, especialmente nosotras las que vamos delante, las que ya hemos pasado a la retaguardia para dar otro sentido a nuestra misión, para no sentirnos acabadas, para no dar fin activa a nuestra vida.

Tenemos una gran misión, ser ese fuego apaciguado pero vivo, para seguir transmitiendo el calor, la luz, para caminar por ese camino que hizo el Señor antes de morir.

En Génesis 18, leemos: "Entonces Abraham fue deprisa a la tienda y dijo a Sara: Toma pronto tres medidas de flor y harina, amasa y haz panes cocidos DEBAJO DEL RESCOLDO"





Juniorado Internacional Valladolid, España

Jornada de Vida Consagrada: Aquí estoy Señor, hágase tu voluntad...



Doy gracias de todo corazón al Señor y a la Congregación y por la comunidad por el don de la vocación, porque me han ayudado, acompañado en todo momento...para llegar hasta el día de la renovación. Fue un día especial para mí. Una vez más pude decir "SÍ" al Señor, y recibir la gran energía para seguirlo más auténticamente. MUCHAS GRACIAS por todo. **(Sor Joanness)**

La pregunta ¿Que he visto? La ha tocado mi corazón es verdad he visto la presencia de Jesús en mi sendero. Gracias por la misericordia de Dios y de la Congregación y don de la vocación con la paz y alegría." Buscad a Dios y la verdad primero, esas cosas nos a añadidas..."

MUCHAS GRACIAS. **(Sor Fides)**



La felicidad me llenó por la segunda renovación de mis votos religiosos. Doy gracias a Dios por su bondad y amor, por el don de la vida consagrada que me ha dado. Agradezco de todo corazón a la congregación y la comunidad por ayudarme y acompañarme en cada momento, especialmente en este día especial de mi renovación. Una vez más, repetí "sí" a Dios y un año más para vivir verdaderamente según los tres votos y seguir a Cristo cada día más de cerca. Muchas gracias y que Dios les bendiga... **(María Teresa)**

El lema de esta Jornada Mundial de la Vida consagrada "Aquí estoy, Señor, hágase tu voluntad" nos hace presente la urgente necesidad que tiene nuestro mundo de mostrar la fraternidad. La fraternidad, la alegría, la confianza en Jesús resucitado es medicina para la soledad, la tristeza, sufrimiento y la misma alegría.

Es una invitación a ponernos en camino, a ofrecer lo que somos y tenemos para que se cumpla su voluntad. Esta fiesta de hoy quiere recordarnos como pueblo de Dios consagrado, que todos somos hermanos y que todos estamos convocados para la ayuda mutua, a caminar juntos, el apoyo reciproco sin desentendernos de nadie.

Y esta es también una oportunidad para mí de mirar atrás y creer más firmemente en la invitación de Dios, así como en mi respuesta. Gracias Maestra y Comunidad por crear las condiciones y tener momentos de cercanía y seguir más de cerca a Cristo. **(Sor Lyna)**



Esta renovación fue muy especial para mí. Me permitió encontrar el valor de levantarme de nuevo en cada momento, en lugar de dudar en mis debilidades. Deseo avanzar hacia Dios invitando a Jesús incluso en las cosas mas pequeñas todos los días. Espero que estos pasos le traigan alegría y a Dios. Gracias.

(*Sor M^a Cecilia*)



Expreso mi gratitud a Dios por permitir la renovación de mi compromiso. En especial, esto tres días de retiro fueron un tiempo de gracia en el cual pude comprender mejor el significado de mi compromiso. Me llamaste a ser misionera, y me recordaste que ser misionero implica entregar en el lugar donde pongo mis pies. Estuve aprendiendo lo que significa derretirme a mí mismo en medio de pequeñas y grandes dificultades y que esto hace florecer a Cristo. Deseo cumplir mi compromiso recordando esto. Muchas Gracias, *Sor Angela*



Lux Dei: Corazon de luz y sinfonía coral



El año Jubilar del Sagrado Corazon de Jesús está brindando la oportunidad de apreciar de primera mano la especial relevancia de esta espiritualidad en la Diócesis de Valladolid. Para nosotros es un privilegio formar parte de una de las actividades principales, el concierto Lux Dei, dirigido nada menos que por el Padre Gregorio Casado (Compositor y director del concierto). El proyecto fue meses de trabajo, de esfuerzo, no ha sido tan fácil de preparar teniendo en cuenta los horarios de los coros, músicos y voluntarios que desinteresadamente ofrecieron su tiempo

para hacer realidad este proyecto. Una cosa nos llama la atención que antes de que comenzara ya estaba moviendo el Espíritu de acogida, de confianza y la ayuda mutua. Se puede sentir durante los ensayos y reuniones cómo cada uno trata de dar lo mejor de sí mismos, para que el proyecto fuera exitoso como deseo de llegar al corazón de todos aquellos que lo verán y sentirán el amor y la presencia de Dios en sus vidas.

Cantar ante la multitud de personas dentro de la Basílica del Sagrado Corazon nos dio una inmensa emoción de ser abrazados por el Dios misericordioso. Cada canción, cada música tiene un mensaje de inmenso amor y compasión de Dios a su pueblo y al ser acompañado por las luces hace que el mensaje sea más fácil de asimilar que se puede ver en la audiencia, las intensas emociones hasta caer lágrimas. El concierto cerró con un mensaje de la canción "Quien nos Separara" qué significa con el gran amor de Dios nada puede separarnos con Él. Una vez más nos gustaría agradecer al Padre Gregorio por darnos ejemplo de su dedicación de su trabajo y a todos los laicos por abrazar nuestra diferencia y acomodarnos con calidez. 100 músicos, miles espectadores como puede caber?... como el mensaje de Papa Francisco que todo cabemos en el Corazon de Jesús... todo cabemos en su abrazo. *Juniorado*



Gozan de la presencia del Padre

Sor M^a Ágata Ogoshi (Japón)
Un hermano de Sor Vincent Lambuson (Filipinas)

